

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

CARTA DEL NORTE.

Vitoria 3 de setiembre de 1875.

Sr. Director de «El Imparcial.»

La nueva victoria contra el carlismo alcanzada por el general Martinez Campos en la Seo de Urgel, ha venido á aumentar los temores que ya se manifestaban en las huestes absolutistas del Norte de no poder contener el empuje de nuestros soldados en el momento que pretendan forzar el paso por cualquier punto de la línea que defiende el enemigo.

La estancia en Vitoria del cuartel general hace que esos temores de los carlistas hayan tomado mas incremento en los batallones que tienen en la línea de Arlaban, los cuales creyéndose insuficientes para impedir el movimiento de avance que suponen hará el ejército por esa parte, mandaron emisarios á la junta facciosa residente en Aramayona, no solo pidiendo refuerzos, sino casi imponiéndose para que se diera orden á Dorregaray que viniera al Norte, por ser el cabecilla en quien mas confianza tienen.

La junta, es la perspectiva de un nuevo motin, delegó algunos de sus miembros para que se presentaran ante los batallones y les hicieran comprender que eran fuerzas suficientes para defender el paso de Arlaban y la imposibilidad de que viniera hoy Dorregaray al Norte, ocupado como estaba en concluir con los restos dispersos del exíguo ejército que ha quedado en Cataluña á Martinez Campos. Como los chicos estaban ya en antecedentes de todo lo que ha pasado en el Principado, á pesar de tantas falsas noticias y telegramas como inventaban sus jefes, se amontonaron en cólera y la emprendieron á palos con los comisionados, los cuales tuvieron que salir á uña de caballo en busca de Pérula y D. Carlos para referirles el nuevo conflicto que se les venia encima.

Pérula, que se hallaba á la sazón en Orduña por propia iniciativa ó por mandato del Pretendiente, acudió enseguida á Arlaban con las fuerzas que tenia disponibles, y parece que no pudo conseguir otra avenencia que la de relevar á estos batallones con los que él traia. En su consecuencia ha dejado defendiendo esta línea tres batallones navarros y dos alaveses, llevándose el primero y segundo navarros, tres alaveses y el cuarto guipuzcoano, con los que formará sin duda la division volante que bajo su inmediato mando recorre el país vascongado, para caer sobre el punto que considere mas amenazado.

Estos hechos, que ahora se suceden con extrema frecuencia en el campo enemigo, corroboran el desaliento y poca animacion con que los voluntarios carlistas defienden ya la santa causa, y la indecision de sus jefes, que son los que indudablemente dan lugar á actos de esta naturaleza por el poco entusiasmo con que defienden sus ideas. En prueba de esto, me decia ayer una persona de esta poblacion que hablando hace pocos dias con uno de los jefes superiores de las fuerzas facciosas de Arlaban, y haciéndole cargos sobre el estado á que tienen reducido al pais, las desventajósimas circunstancias en que se encuentra el ejército carlista, no solo para triunfar sino para defenderse, y la necesidad en que estaban de poner fin, si aun les queda algun resto de patriotismo, á las azarasas vicisitudes por

que atraviesa la nacion, le contestó que comprendia perfectamente la necesidad de hacer algo en este sentido y que pensaba bastante sobre ello.

En comprobacion del estado de indisciplina en que se encuentra el carlismo, anteayer una guardia de ocho hombres que tienen en el inmediato pueblo de Maturana, se constituyó en consejo bajo la presidencia de un cabo y por sí y ante sí sentenciaron á muerte al sargento y en el acto los mismos jueces le pegaron cuatro tiros. Se ignora el delito que cometió el sargento.

Ayer llegaron aquí los diputados generales de las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa, llamados ó invitados á una reunion por el de Alava con objeto de conferenciar sobre asuntos relacionados con los intereses generales de ellas. Estas reuniones de los gefes forales parece que solo se verifican cuando tienen que tratar cuestiones relacionadas con las tres provincias, pues sabido es que cada una de ellas tiene su organismo especial y viven tanto en lo foral como en lo gubernativo con entera independencia. Hoy han celebrado la primera sesion ó preliminar, y despues han conferenciado con el general en jefe.

Hace dos ó tres dias que están saliendo fuerzas de aquí, unas á situarse sobre los puntos de la línea férrea de Miranda á Logroño y otras con direccion á Navarra y Aragon para impedir entre en estas provincias el cabecilla Dorregaray, que con 1,500 á 2,000 hombres se dirige hácia aquí por los valles de Hecho y Ansó. El general Quesada marcha tambien mañana á recorrer los principales puntos de nuestra línea. Parece que irá á Lumbier, Tafalla y monte Esquinza, y regresará cuanto ántes para emprender nuevas operaciones.

En esta poblacion y sus cantones quedarán todas las fuerzas de la division Maldonado y las oficinas y oficiales del despacho del Estado Mayor general.

Se repite de V. afectísimo amigo,—Rescalvo.

(«Imparcial.»)

ENTRADA DEL GENERAL MARTINEZ CAMPOS EN BARCELONA.

A las dos de la tarde de ayer (7) las tropas de guarnicion en la plaza empezaron á formar en las calles de la carrera que habia de recorrer en su entrada el Excmo. señor Capitan general y general en jefe don Arsenio Martinez de Campos y los cuerpos que regresaban de la Seo de Urgel. La salida de las fuerzas de los cuarteles fué como la señal para que en seguida se poblasen la calle de Ronda, la Rambla y todas las demás por las que debia pasar el valiente ejército. Las tres dadas serian cuando comenzó el repique de campanas que anunciaba la llegada de las tropas á la estacion del camino de hierro de Zaragoza. Los balcones de la carrera se adornaron en seguida con colgaduras y algunos además con banderas nacionales, viéndose en todos, así como en los terrados, una apiñada muchedumbre.

Al aparecer el Capitan general señor Martinez de Campos que iba á la cabeza de la columna seguido de un brillante Estado Mayor el público le saludaba afectuosamente oyéndose vivas á Su Magestad el Rey, al general Martinez de Campos y al ejército. Estos se repetian á cada uno de los cuerpos que iban desfilando. El aspecto marcial, el varonil continente de nuestras tropas no podian me-

nos de escitar el entusiasmo en los espectadores que recibian con aplausos á cada uno de los batallones. El espectáculo de ayer, la disciplina que en el ejército se notaba ofrecian vivo contraste con las escenas que Barcelona habia presenciado ha dos años precisamente en el mismo sitio por donde pasaban los soldados vencedores del carlismo en la Seo de Urgel. El 27 de agosto se rindieron los fuertes de aquella ciudad; el 1.º de setiembre entraban en Puigcerdá el general Martinez de Campos y el ejército puesto á sus órdenes y el 4 del mismo mes llegaban ya á Barcelona las brigadas que lo formaban en el mas brillante estado y con los cañones de grueso calibre que habian servido para el sitio, habiendo tenido necesidad de pasar por lugares de muy difícil marcha, especialmente llevando cargas de gran peso.

La comitiva se puso en marcha por el orden siguiente: Tres guardias municipales montados vestidos de gaia, 20 carretelas con los individuos de la Diputacion y del Ayuntamiento y en una de ellas los señores Gobernador civil y Alcalde primero, el Escelentísimo señor Capitan general don Arsenio Martinez de Campos con su Estado Mayor y una numerosa escolta de caballería de cazadores, lanceros, guardia civil y milicia nacional, la ronda de Berga, tres batallones de cazadores, una seccion de caballería, dos batallones de cazadores, los carlistas presentados en número de unos 50, otra seccion de caballería, otra de ingenieros, la artillería de montaña con 10 cañones Plasencia, la rodada con ocho cañones Kupps y 6 cañones rayados de batir, un batallon de cazadores, y entre filas los carlistas hechos prisioneros en los fuertes de la Seo de Urgel. Un coronel y varios otros gefes iban montados, y estos lo propio que los oficiales vestian de uniforme con sus boinas en general encarnadas como los individuos; algunos las llevaban blancas y otros azules con borla de oro. El personal de los carlistas presentaba un abigarrado conjunto así por los trajes casi todos de paisano como por las edades de los individuos, viéndose entre ellos hombres sexagenarios y muchachos barbilampiños, con algunos que por sus tipos parecian ser extranjeros. Entre ellos habia los dos capellanes de los batallones carlistas hechos prisioneros, que vestian de paisano. Con los prisioneros iban algunos bagajes llevando los equipajes de los gefes y oficiales carlistas.

Detrás de los prisioneros desfilaron las tropas de la guarnicion que estaban tendidas por la carrera al mando del brigadier gobernador militar de la plaza señor Lopez Clarós, por el orden siguiente: primer regimiento de Artillería de á pié, seccion de Ingenieros, dos batallones de infantería, el de Veteranos, una fuerte seccion de carabineros, otra de Guardia civil y la caballería.

Las tropas de la Seo han desfilado en la Rambla de Santa Mónica pasando en seguida á sus respectivos acantonamientos. Los prisioneros fueron conducidos á la Ciudadela. El numeroso convoy de carros y acémilas que acompañaba la columna se quedó en las inmediaciones del Parque y jardines de la Ciudadela.

A mas del arco de triunfo levantado en la Rambla por los emigrados de Santa Coloma de Farnés, se construyó, segun indicamos, otro de ramaje frente á la Capitanía general, dedicado al ejército español.

Los buques de guerra tenían izada la bandera nacional en los topes de los palos, como en los días de gala, y en las embarcaciones mercantes ondeaba también la bandera nacional y las de las matrículas y contraseñas. También se veía la bandera española en los fuertes y edificios públicos.

Al desfilar los prisioneros carlistas por la Rambla hubo concurrentes que prorumpieron en silbidos y denuestos contra dichos prisioneros, y en particular contra los que habían tenido el carácter de jefes. La gran mayoría del público que «piñado» presenciaba el desfile permaneció, sin embargo, completamente ajena á esta demostración, que cuando menos argüía mezquindad de sentimientos por parte de sus autores, y muchas fueron las personas que en el mismo instante levantaron su voz afeándoles su poco noble proceder y recordándoles el hidalgo ejemplo que, con general aplauso de la nación, ha dado en la Seo el general Martínez Campos de cómo deben ser tratados los enemigos cuando están á merced del vencedor.

Para apreciar la poca importancia de este hecho bastará consignar que no hubo ni el menor asomo de desorden, guardándose por completo la formación y pasando los prisioneros tranquilos y confiados en los verdaderos sentimientos del pueblo barcelonés.

—Al recibir el Ayuntamiento de esta ciudad al Excmo. señor Capitan general D. Arsenio Martínez de Campos, el Alcalde señor Marqués de Ciudadilla le dirigió un discurso cuyo contenido es como sigue:

«El Ayuntamiento de Barcelona, lleno de entusiasmo por el glorioso suceso llevado á cabo por la pericia y valor de V. E. y de sus bizarras tropas con la toma de las fortalezas de la Seo de Urgel, tiene la honra de presentar á V. E. sus fervientes felicitaciones en demostración de la admiración que siente hácia V. E. y el valiente ejército que S. M. el Rey ha confiado á su acrisolada lealtad.

La toma de la Seo de Urgel, cuya inmensa importancia reconoce la nación entera, es un nuevo laurel que formará la gloriosa aureola que rodeará su ilustre nombre en la historia.

La toma de la Seo de Urgel es, Excmo. señor, la penúltima etapa para llegar á la completa pacificación de nuestra hermosa Cataluña, y si V. E. mereció por su decisión y su lealtad el dictado de restaurador de nuestra amada y legítima monarquía, con la toma de la Seo V. E. ha afirmado las bases de este trono, emblema de la paz y de la prosperidad de nuestra patria adorada. La paz, cuyos albores vislumbramos, cuyo aliento benéfico ya sentimos, á cuya sombra bienhechora florecerán de nuevo el comercio, la agricultura y la industria, aniquilados por la cruenta guerra que asola nuestras comarcas, esta paz tan deseada será devuelta á Cataluña por el ínclito general que con mano firme levantó el primero el pendon Real.

El nombre de V. E., aclamado y bendecido por los habitantes de nuestras montañas y de nuestros valles, de nuestras aldeas y de nuestras ciudades, será el nombre mas querido y respetado de los catalanes y el mas digno de nuestra gratitud y de la de nuestros hijos.

Dígnese V. E. acoger estas sinceras felicitaciones que en nombre del pueblo de Barcelona, que tiene la honra de representar, ofrece á V. E. esta corporación municipal, y permitir á su alcalde presidente que las termine dando con entusiasmo los gritos de ¡Viva el rey don Alfonso XII! ¡Viva el general Martínez Campos! ¡Viva el ejército!»

—Al pasar el general Martínez de Campos y las tropas por la calle Dormitorio de San Francisco desde unos balcones de dicha calle se les han arrojado profusión de flores y poesías.

—La carretera de Vich en el trozo de Granollers á San Andrés se llenó ayer de gente de todas las villas y pueblos comarcanos que acudían á ver las tropas que regresaban de la Seo de Urgel. Las avanzadas de caballería aparecieron á las nueve de la mañana en Mollet en cuyas inmediaciones se detuvo la columna por algunos momentos para que pudieran apagar la sed los soldados y los prisioneros carlistas. Cerca de medio día entraron las fuerzas en San Andrés de Palomar.

—En algunos puntos de la carrera que recorrieron ayer las tropas llegadas de la Seo se repartieron con profusión poesías escritas en loor del general Martínez de Campos y del ejército de Cataluña.

—Con la artillería rodada iba ayer sentada en uno de los furgones una cantinera que vestía saya azul y pantalón bombacho color grancé.

Damos á continuación una de las varias felicitaciones recibidas por los intransigentes moderados y que publica «El Solfeo.» cuya lectura recomendamos á nuestros lectores para que conozcan de lo que es capaz el célebre obispo de Urgel.

«Urgel 11 de Agosto.—Ovejas predilectas mías: He leído un documento que, por milagro sin duda, trajo Dios hasta mí y una pura inefable y dulce complacencia se ha enseñoreado de mi espíritu. Yo aplaudo vuestra resolución en favor de la santa causa que todos defendemos, cada cual á su modo y según sus inclinaciones; con la pluma vosotros, yo con las armas. Por la presente, hallóme aquí como «enchiquerado» en esta plaza, que está ya, según mis sospechas, para pocas bromas; pero confío en que Dios me abrirá camino: que en otros lances mas apurados se ha visto este cura, y de todos ellos ha salido, en buena hora lo diga.

Ha llegado á mis oídos que la prensa impía de Madrid dá en la flor de referirse á cierta causa, que por supuesto homicidio, se me sigue hace mucho tiempo; causa que de puro antigua tengo ya olvidada. No recuerdo precisamente, ni podría jurar, si maté ó no maté al presbítero de que se trata; ¿quién se acuerda de esas pequeñeces? Preguntad al pastor en que circunstancias y por qué motivo degolló una res hace cinco años; desde entonces acá, tantos hechos me han ocurrido, en tantos combates me he hallado, tantos golpes he recibido y tantos he dado, que no podría ni sabría determinar si es ó no exacto el hecho que se me atribuye; lo que sí aseguro desde luego es que si lo hice, indudablemente para mejor servicio de Dios y de los hombres, incluyendo entre estos á las mujeres, porque guardo ciertas reminiscencias de las que hubo también en el asunto. Pero me aparto de mi propósito, que era enviaros mi enhorabuena por vuestros relevantes servicios en pró de la religión que vosotros y yo profesamos, y con ella mi bendición apostólica.—Caixal, obispo de Urgel.»

De «La Correspondencia:»

Los cardenales que se proclamarán dentro de breves días son: monseñor Simeoni, un arzobispo de Francia, monseñor Pacca (mayordomo de Su Santidad, sucesor de Merode), Mattei, (patriarca latino de Constantinopla), Vitelleschi (secretario de la santa congregación de obispos), Randi, (antiguo gobernador de Roma y vice-camarlengo), y Serafini, (decano de la Rota y obispo de Viterbo).

A monseñor Pacca reemplaza monseñor Ricci como mayordomo de Su Santidad, y es nombrado patriarca latino de Constantinopla monseñor Alejandro del Magno, decano de la Rota.

El caballero Bianchi traerá el birrete y las cartas de Su Santidad para el Rey.

Según escriben desde Pamplona á nuestro colega

el «Tiempo,» el día 31 del pasado llegaron allí las brigadas Garrido y Cotarelo con sus cañones Krupp y 300 caballos, saliendo al día siguiente al amanecer para Villaba, Huarte y línea de Aoiz; y era de ver la huida que á la carrera emprendieron los carlistas que guarnecían el monte de Villaba en cuanto divisaron á las tropas liberales.

A los pocos instantes una sola compañía ocupaba la posición de los carlistas, oyéndose por todos los montes próximos algunos disparos, que son el telégrafo que tienen para avisar los movimientos del ejército.

El día 1.º llegaron los generales Reina y Espina, y el brigadier Otal con otros 4000 hombres.

Dice también la carta á que se refiere el colega, que empezando las operaciones en el Norte con la energía y actividad necesarias ántes del invierno, puede darse gran impulso á la guerra y conseguir tales ventajas, que la terminación de esta sea indudable.

El cojo de Cirauqui y las contraguerrillas que tiene á su mando, sigue ocupando el Carrascal.

Dice una carta que el día 3 se repitió en Lérida el hecho de negarse algunos prisioneros carlistas á aprovecharse de las ventajas de un canje. Para compensar la diferencia de número del que se verificó el día 25 del pasado mes cerca de Vich, conforme usted sabe, iba á disponerse de varios prisioneros del depósito de la espresada ciudad de Lérida; había pasado á hacerse cargo de ellos el comisionado carlista un tal Puig, que se titula brigadier ó coronel, pero la mayor parte se negó á volver á las filas de don Carlos.

El siguiente párrafo está tomado de una carta de Barcelona que publica un colega de Madrid:

«He hablado ayer tarde (3) con una persona que vió pasar por Ripoll al obispo Caixal montado en una mula entre los prisioneros, y se mostraba todavía escandalizado del desparpajo, otra calificación no merece, con que el buen prelado iba al paso de su acémila, repartiendo bendiciones á diestra y siniestra. A los soldados, familiarizados ya con semejante manía, serviales de chacota el trabajo que se daba el prelado, y el público no se recataba por su parte de mostrar su repulsión hácia quien, amoldándose á las circunstancias y dádovoso siempre, tan pródigo se muestra hoy en repartir bendiciones, como en arrojar ayer granadas.»

Una carta de Granollers dice que el miércoles último hubo una insubordinación en San Pedro de Torelló entre los carlistas de Savalls. El batallón de guías de Tristany se propuso matar á Savalls, pero lo supo este y con algunos mozos de la escuadra y ochenta caballos pudo ponerse en salvo, no habiendo vuelto á presentarse ante los suyos.

Dícese que en el campo carlista del Norte se agita el pensamiento de abandonar á Estella y concentrar sus fuerzas en sitio mas seguro. Si el hecho es cierto, comprobaría la gran debilidad á que se van viendo reducidas las huestes de don Carlos.

Hoy recibimos noticias de Vichy, fecha del 30 de agosto, en que se nos dice, que el general Moriones que está allí consagrado completamente al restablecimiento de su delicada salud, arrojó el día 29 de agosto con las molestias que son consiguientes, una piedra de mucho tamaño cilíndrica que á no haber venido bien, atravesándose, hubiera puesto en peligro su vida, ó exigido una dolorosa operación. Afortunadamente desde que la piedra fué lanzada el general sintió gran alivio, y hoy se encuentra bien.

De los datos estadísticos que se están recogiendo en la sección de Fomento de Alicante, respecto á la industria fabril de la provincia, tomamos el siguiente curioso resumen:

Existen en la provincia de Alicante 58 fábricas de papel, á saber: 47 de papel de fumar, una de fumar y de vitela, nueve de estraza y una de empaquetar.

Estas fábricas elaboran: las 48 primeras 403438 resmas al año; las segundas 7400 resmas, y la de empaquetar tres mil.

Se hallan servidas dichas fábricas por 2216 operarios en esta forma: 1342 hombres, 110 mujeres y 764 niños.

El motor de todas ellas es el agua, á escepcion de cuatro que están auxiliadas por el vapor.

El precio del papel de fumar que en ellas se elabora varía segun su clase, en tres pesetas setenta y cinco céntimos resma, y siete y cinco.

El de estraza varia en una peseta á una peseta veinticinco céntimos; y el de empaquetar de dos pesetas cincuenta céntimos.

Estas fábricas se hallan situadas en los términos municipales de Alcoy, Cocentaina, Elda, Tibi, Ibi, Muro, Bañeras, Alquería de Aznar y Alcocer de Planes.

El celoso gobernador de Madrid señor Villalva, como presidente de la junta provincial de beneficencia, ha dirigido una circular á los alcaldes de la provincia, recomendando le ayuden en la empresa de averiguar en qué manos se encuentra la riqueza que pertenece á los menesterosos y como se distribuye. También escita el celo de las autoridades municipales para que no continúen cerrados los hospitales y escuelas de patronato particular, con objeto de que no se frusten los caritativos fines de sus fundadores.

Durante la tempestad que descargó sobre Vinaroz hace algunos dias, quedó destruida por los rayos la boveda de la capilla de San Telmo, punto destinado para almacen de pólvora, viniéndose el santo al suelo, quedando completamente destrozado. El incendio fué difícil de contener en los primeros momentos, porque las bombas se las llevó el cabecilla Vallés cuando hace tiempo entró en aquella poblacion.

Hasta ahora no se sabe que Dorregaray haya logrado unirse á los carlistas del Norte; antes bien, hay motivo para creer que no le ha sido posible aun, y que quizá sea batido antes de lograrlo, a pesar de la facilidad que lo escabroso del terreno ofrece á las escasas fuerzas que le quedan.

Se han vendido en Lóndres las joyas siguientes de la que fué en los últimos años Emperatriz de Francia.

Un relojito de esmalte azul, guarnecido con once hermosos brillantes, sostenidos por broches tambien de brillantes, en 42,500 francos.

Un collar compuesto de cuatro gruesas perlas y de un racimo muy grande de brillantes, en 60,000 francos.

Una esmeralda guarnecida de brillantes en 37 mil 500 francos.

Una diadema compuesta de 10 bellas esmeraldas encerradas en círculos de diamantes, en 62,500 francos.

Un riquísimo brazaletes de diamantes con un gran zafiro ovalado en el centro, en 56,500 francos.

Un par de soberbios zarcillos de brillantes, en 81,375 francos.

Una sombrilla de seda blanca, cuyo cabo es de oro y que lleva las insignias en oro y brillantes,

3,887 francos.

Todavía quedan muchas cosas por vender en el magnífico joyero de la ilustre dama.

Un sugeto muy conocido y apreciado en Málaga ha atentado contra su vida; pero con tal insistencia, que despues de dispararse seis tiros de revolver, dos de los cuales penetraron en la cara, fué conducido á su casa y allí se magulló la cabeza con una plancha, y ya en el lecho y cubierto con las sábanas, sacó una fosforera de metal, y rompiendo la tapa, se hizo en el cuello tan profundas incisiones, aunque en el mayor silencio, que la presencia de la sangre denunció pronto el acto que se estaba consumando.

Conviene los periódicos bilbainos en que en el campo enemigo aumentan de dia en dia las deserciones, con cuyo motivo parece que el titulado batallon de Bilbao ha sido relevado de las alturas de Castrejana y puntos próximos que ocupaba.

Un carlista de este batallon que trataba de acogerse á indulto dias pasados, fué detenido por los suyos y fusilado en el acto. Procedieron en seguida á enterrarlo, y lejos de dejar cubierto su cuerpo, solo le metieron en la tierra hasta la cintura, dejando la parte superior á la intemperie, sin duda para que sirviera de escarmiento á los demás que trataran de presentarse. Sin embargo, estos dias las presentaciones han ido en aumento.

La vida facciosa, al decir de los presentados á indulto, se va haciendo insoportable en Vizcaya. Carecen de racion de vino, no ven un cuarto ni para un remedio, y la continúa fatiga á que se hallan espuestos por la constante amenazadora presencia de nuestro valeroso ejército en frente de sus líneas, los pone en el caso de desesperar de su suerte y maldecir de continuo contra sus obstinados jefes que á nada atienden mas que á satisfacer sus ambiciosas miras.

Los carlistas construyen en Santiagomendi una especie de fortin y una nueva serie de trincheras ante el temor de un ataque á dicha posicion. Se encuentran sin embargo, muy descontentos y muy desesperanzados.

El director del casino de Fuenterrabía, Mr. Dupressoir, ha entregado al alcalde 8000 reales para uniformes de los individuos de la contraguerrilla que se está allí formando.

Recientemente han llegado á San Sebastian 17 vecinos de Azpeitia expulsados por los carlistas.

Los carlistas han repicado estos dias en los pueblos de Guipúzcoa en celebracion de «la toma de Vitoria.»

Dícese que en el campo carlista del Norte se agita el pensamiento de abandonar á Estella y concentrar sus fuerzas en sitio mas seguro. Si el hecho es cierto, comprobaría la gran debilidad á que se van viendo reducidas las huestes de don Carlos.

El general Jovellar estará en Madrid antes de pasado mañana, aunque no se sabe de fijo la hora de su llegada. Pasado mañana asistirá á consejo.

Creemos que en breve se verificará el solemne acto de imponer el capelo al pronuncio de Su Santidad por el rey don Alfonso, que ha recibido esta honrosa mision del Pontífice.

Se ha presentado á indulto en San Sebastian un ayudante del conde de Belascoain. Este se halla en Vera, y dicen que piensa abandonar tambien el campo carlista.

Mañana sale de Monzon con direccion á esta corte el general Jovellar, segun telegrama recibido esta

mañana en el ministerio de la guerra.

Está confirmada la toma de Aoiz por el brigadier Gofin, que siguió despues hácia la canal de Verdun para impedir el paso de Dorregaray si hubiera tomado aquella direccion, mientras el general Reina siguió mas al NO. con igual objeto.

Hasta ahora no se sabe que Dorregaray haya logrado unirse á los carlistas del Norte; antes bien hay motivo para creer que no le ha sido posible aun, y que quizá sea batido antes de lograrlo, á pesar de la facilidad que lo escabroso del terreno ofrece á las escasas fuerzas que le quedan.

El «Mercantil Valenciano» ha sido suspendido por un mes, segun creemos, por un párrafo igual ó parecido al que motivó la supresion del «Pueblo»

Crónica Local.

El sorteo de la Lotería de Madrid que debe verificarse el seis de octubre será de grandes premios, siendo el primero de 100.000 duros, el segundo de 50.000 id., el tercero de 20.000 etc. Ya se ha publicado el programa del sorteo de Navidad, cuyo primer lote será de 1.500.000 pesetas, de 500,000 el segundo y de 250,000 el tercero, pagándose 500 pesetas por billete. Incluso los reintegros habrá 4,000 premios.

Se han hecho los repartos del importe de las presas hechas en el Pacífico en 1865 por las fragatas Blanca, Berenguela, Resolucion y Numancia y la corbeta Vencedora, señalándose lo que deben percibir los cabos de mar y sus auxiliados, los marineros y soldados y los grunetes de cada buque. Los interesados que existan en esta provincia encontrarán los datos en el Boletín Oficial correspondiente al dia dos del actual.

En el periódico «El Cronista» del dia seis del actual, hemos podido leer lo siguiente: «Pasan de 22.000 las personas que por sus conocidas opiniones carlistas han sido enviadas á Navarra.» Lo cual al parecer aclara el telegrama que en nuestro número de ayer insertamos, que dice «22.000 oposicion carlista enviados Navarra.»

En la tarde de ayer desencadenóse una ligera tempestad de truenos y relámpagos acompañados de algunas pocas lluvias.

A la hora de escribir estas líneas continuaba la atmósfera bastante cargada.

Seccion poética.

A UNA DESCONOCIDA.

No he visto tu faz de rosa
ni oido tu dulce acento,
ni mi aliento, niña hermosa,
ha gozado la anhelosa
respiracion de tu aliento.

Tampoco tu gusto sé,
y tampoco osé llegar
aunque idolatrarte osé,
tu blanca mano á tocar
ni tu diminuto pié.

Si me son desconocidos
niña, tus cinco sentidos,
y cinco meses te he amado,
son cinco meses seguidos,
de un amor *desatinado*.

Bartolillo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Teodora penitente y el beato Bernardo Ofida.

CULTOS.

Coite de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 9.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trips. 25 ps. varios efts. y la corresp.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 37 minutos de la mañana.
—Pónese á las 6 horas, y 16 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 horas, y 2 minutos de la tarde.
—Pónese á las 1 horas, y 15 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—10'35 m.

Mahon 10.—9'42 m.

La Gaceta de hoy contiene lo siguiente:

Un decreto encargando al general Jovellar el ministerio de la Guerra.

Otro creando una medalla de don Alfonso XII.

Quesada llegó á Berosoain siendo batidos los carlistas en Buerauno, causándoles muchos muertos y heridos y cuarenta prisioneros.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

QUINTAS.

Terminado el alistamiento de los mozos para el reemplazo de 100,000 hombres formado con arreglo al Real Decreto de 11 y Real orden de 13 de Agosto último, queda espuesta al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales una copia del mismo para que se enteren los interesados y presenten las reclamaciones oportunas durante la rectificacion de dicho alistamiento que empezará el domingo dia 12 del actual y continuará hasta el 25 del mismo inclusive.

Recomiendo muy eficazmente á los mozos que por cualquier circunstancia hayan dejado de inscribirse, se apresuren á solicitar su inclusion en el referido alistamiento dentro del plazo indicado, pues de lo contrario serán destinados á servir 8 años en los ejércitos de Ultramar, sin perjuicio de otras responsabilidades que pudiera alcanzarles.

Mahon 7 Setiembre de 1875.—El Baron de las Arenas.

CONSUMOS.

El dia 18 del actual de 10 á 12 de la mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales una tercera subasta considerada como segunda de los de-

rechos sobre las carnes y cereales respectivos al actual año económico al objeto de admitir la mejora del 5 por 100 sobre la cantidad de 67.501 pesetas ofrecida en el dia de hoy y demás pujas que se hagan á la llana.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos gusten tomar parte en la indicada subasta, advirtiéndoles que el pliego de condiciones queda de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Mahon 10 Setiembre 1875.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Alcaldia de Villa-carlos.

Verificado el arrendamiento de los derechos que devengan las especies sujetas al impuesto de consumos, sal y cereales, en esta localidad con los recargos autorizados, en el presente año económico de 1875 á 1876, es indispensable que todos los que hagan introducciones de dichas especies gravadas, ya sean vecinos ó forasteros, lo verifiquen por la carretera que desde Mahon conduce á esta Villa, y recurran al registro ó fielato sito en la calle de la Iglesia n.º 27, á satisfacer los derechos que correspondan con arreglo á la adjunta tarifa, ó justificar sus cuentas de entradas y salidas conforme á la Instruccion; en la inteligencia de que no haciéndolo así, la Junta administrativa se verá en la necesidad de aplicar á los contraventores la parte penal correspondiente de dicha Instruccion.—Villacarlos 8 Setiembre de 1875 —El Alcalde, José Vinent.

TARIFA QUE SE CITA.

ESPECIES	Unidad, peso ó medida.	Adeudo. Plas.
Carne de buey, ternera, carnero etc	Kilóg.	0'06
Carne de cerdo	id.	0'08
Aceites de comer y arder, petróleo, etc.	id.	0'09
Vinos de todas clases.	100 litros	2'50
Vinagres, cervezas, chacoli, etc.	100 id.	1'50
Aguardientes, alcohol y licores	100 id. y grado	0'72
Trigos y sus harinas.	100 Kilóg.	1'50
Arroz, garbanzos y sus harinas.	100 id.	1'25
Cebada.	100 id.	0'40
Legumbres secas.	100 id.	0'30
Jabon duro ó blando.	Kilóg.	0'08
Carbon vegetal	100 id.	0'30

Advertencias.—1.ª Cuando se presenten al adeudo corderos ú otras reses pequeñas vivas, su adeudo se verificará por peso regulado.

2.ª Los menudos ó despojos de las reses adeudarán la tercera parte de los derechos señalados á las carnes respectivas.

3.ª El pan cocido y las galletas ó pastas de cualquiera clase adeudarán la cuota de los granos de que procedan con un quinto de aumento.

4.ª El salvado ó afrecho adeudará la quinta parte del derecho correspondiente al trigo.

5.ª El carbon vegetal que se aplique á la industria no pagará derechos.

En venta.

Lo está la casa de la calle de San Sebastian número 9 que forma esquina con la calle de Santa Teresa cuya puerta tiene el número 29.

Informarán en la misma.

6

GRAN BARATURA.

Calle Nueva núm. 23.

Debiendo ausentarse en breve los dueños de dicho establecimiento, hacen presente á este respetable público mahonés la gran baratura de EFECTOS DE QUINCALLA DE TODAS CLASES. En dicho establecimiento se encontrarán MEDIAS de diferentes clases á precios sumamente módicos. Aprovechad la ocasion.

Calle Nueva núm. 23.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO

Saldrá de Barcelona en la primera quincena de Octubre el vapor trasatlántico

MARIA,

al mando de su capitán D. Federico Molins, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Consignatarios Sres. Plandolit y Comp.ª, plaza de Medinaceli n.º 5, entresuelo, Barcelona.—Para el de Aduana, Pórticos Xifré, n.º 6.—Barcelona.

ACEITE DE BELLOTAS

CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL.

INVENTOR L. DE BREA Y MORENO.

Todo el que quiera conservar una buena y abundante cabellera no tiene mas que usar dicho aceite; con él se evita la caída del cabello, da fuerza á sus raices y comunicándole nueva vida desarrolla su crecimiento de una manera admirable. Está recomendado por mas de 800 periódicos para la calvicie, canicie y clop cia; precave las canas y cura varias enfermedades de la piel como son la caspa, tiña, herpes, usagre, comeron, irritacion capilar, etc. etc.

Esencia de Zarzaparrilla de Honduras.

Es el mejor depurativo de la sangre, para combatir las afecciones venéreas y herpéticas, como atemperante para rebajar la demasiada plasticidad de la sangre impidiendo la formacion de granos y desapareciendo la escozor y manchas epidérmicas.

14 y 8 rs. frasco.

LICOR NANKIN DEL DR.

PADRO.

TINTURA-PADRO.

Para teñir el pelo, las patillas y bigotes con asombrosa prontitud, desde el castaño hasta el negro de ébano. Quince años de éxito infalible es la mejor recomendacion.

JARABE DE RABANO Yodado.

Sus efectos son seguros para la curacion del raquitismo, escrófulas (humors frets,) enfermedades del pecho y del bello sexo, para facilitar el desarrollo, reemplazando con ventaja al aceite de hígado de bacalao.

13 reales vn. frasco.

JARABE DE NOCAL Bromurado.

Los enfermos débiles y en especial los niños encontrarán en este jarabe un buen fundente para la desaparicion de los infartos glandulares de origen escrofuloso.

13 reales vn. frasco.

Depósito en Mahon,

Farmacia de Teixidor, calle del Castillo 32.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.